

Noticias

GUADALAJARA
INFORMACIÓN Y NOTICIAS DE GUADALAJARA, S.A.
PRESIDENTE Y CONSEJERO DELEGADO
JULIO GARCÍA SÁNCHEZ

DIRECTOR: JOSÉ MARÍA VIZCAINO. REDACTORES: JOSÉ ALBERTO MESEGUER CAMARILLO (PROVINCIA), ALBERTO MORENO PÉREZ (DEPORTES), ANA MARÍA RUIZ HERRERA (CIUDAD), JOSÉ ANDRÉS MERINO (MOTOR), TOMÁS LÓPEZ GARCÍA-RISCO.
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y PUBLICIDAD: Capillán Arenas, 23 1ª planta. Oficina 4, 19003 Guadalajara. Tlfno.: (949) 25 48 01. Fax: (949) 21 43 07. INTERNET: http://www.guadalajara.interactiva.org/noticias. E-MAIL: noticias@ltn.net. PUBLICIDAD DIRECTA: Javier de Andrés.
PUBLICIDAD AGENCIAS: Julio García. Dep. Legal: GU-203/1995. FOTOMECAÁNICA: PRINT AUTOEDICIÓN. IMPRIME: INTEGRAL PRESS. DISTRIBUYE: HALCOURIER.

DE ESTE PERIÓDICO SE DISTRIBUYEN 21.000 EJEMPLARES

Encendamos el ventilador

COMENZÓ la fase de la rumorología en lo que al "caso Tomey" se refiere y todo son ahora razones en contra y a favor de la dimisión. El Tribunal Supremo solicitó la semana pasada al Senado el suplicatorio del presidente de la Diputación, es decir, el permiso para ser investigado y, en su caso, imputado.

Durante estos días se han hecho más intensas las peticiones de dimisión del senador por parte de sus oponentes políticos y hay quien, como el secretario provincial de los socialistas, lo da por hecho y deja tan solo la duda de la fecha en que se cumplirá su pronóstico. Francisco Tomey no está todavía imputado, es decir, no hay una acusación formal contra él sino una petición de la Justicia para que quede momentáneamente suspendida su inmunidad parlamentaria y pueda investigarse sin trabas su gestión al frente de la Diputación Provincial.

Llegada la situación a este punto, lo que procede es preguntarse por los motivos que hacen aconsejable o no la retirada de Tomey de la vida política. En su favor tiene precisamente eso, que por el momento no existe imputación formal alguna contra él. En su contra está que una prolongada permanencia en su posición provocaría necesariamente una implicación en el proceso de la institución

que preside y de su propio partido. Y no es arriesgado pensar que así lo haya querido provocar el propio presidente. No es sencillo interpretar de otro modo el hecho de que Antonio López Polo, vicepresidente de la Diputación, dijera -a través de unas manifestaciones que muchos han considerado verdaderamente suicidas-, que los diputados provinciales del Partido Popular dimitirían en bloque si Tomey resultaba imputado. El intento de que los alcaldes populares se adhieran mediante la firma de una declaración que unía su destino político personal al de Tomey podría interpretarse en la misma línea. Si López Polo hablaba por sí mismo o en nombre de todos, y el número de alcaldes firmantes de la adhesión son dos incógnitas aún por desvelar.

Y mientras el proceso se paraliza, a la espera de la concesión del suplicatorio, se hace más intenso el cruce de acusaciones entre las dos formaciones políticas mayoritarias. Un duro comunicado hecho público por la dirección del PP provincial, no dejaba títere con cabeza ante los socialistas: dinero pagado dos veces por los alcaldes de Sacedón y Brihuega; el secretario provincial del PSOE y su intervención en la recalificación de terrenos en Cabanilla, subvenciones irregulares a Heliocolor y turbias relaciones con el Puerto Seco de Azuqueca; o una presunta adjudicación irregular de la limpieza de montes a un diputado provincial socialista por parte de la Junta, han sido algunas de las acusaciones del PP.

La táctica del ventilador ya está en marcha. Este modo de plantear la lucha política puede efectivamente desmascarar actuaciones irregulares, pero se lleva por delante el prestigio y la honradez de muchos otros. No le falta razón al Partido Socialista cuando ha instado al PP a que denuncie ante los tribunales cualquier ilegalidad de la que tenga conocimiento. Hasta el momento sólo el portavoz de la oposición en la Diputación Provincial ha actuado así. Sospechaba de actuaciones irregulares y lo puso en conocimiento de la Justicia. Y ha guardado un prudente silencio después. A estas alturas, y después de la penosa impresión que están causando nuestros representantes políticos, lo de menos será que los Tribunales le den la razón o no a Jesús Alike. Lo importante es que sentó el saludable precedente de la denuncia. Nadie le podrá echar en cara que no procedió en su día conforme a lo que una sociedad democrática reclama.

P I N C E L A D A S

La fuerza de unos padres

Los padres de Rosa Muñoz, monja de Guadalajara perteneciente a la orden de Santa Ana, secuestrada en Ruanda por los guerrilleros, están demostrando una gran entereza a pesar de la difícil y dura situación por la que están atravesando. Aunque las últimas noticias sobre el paradero de su hija son bastante esperanzadoras y todo parece indicar que el secuestro tendrá un desenlace feliz, Rosario e Isidro pasan las noches en vela pensando en ella y al día siguiente acuden a atender su negocio, preocupados, pero con el rostro sereno y palabras

de esperanza. Aguantan estóticamente a los numerosos periodistas, cámaras de televisión y fotógrafos que acuden a diario a la tienda y que llaman continuamente por teléfono y atienden a todo el mundo con amabilidad. No es de extrañar que también cientos de vecinos, conocidos y amigos entren diariamente a preguntar cómo se encuentran y a conocer las últimas informaciones. Si su hija ha demostrado una gran valentía y calidad humana al dedicarse en cuerpo y alma a los demás, sus padres, sin duda, están a su altura.

Vecinos

La Comunidad de Madrid no ceja en el empeño de construir en terrenos de la provincia de Guadalajara una presa para el suministro de agua al Canal de Isabel II. Lo más preocupante es que todo apunta a que el Ministerio de Medio Ambiente le presta oídos. Con ello, nos podemos encontrar con un nuevo pantano en la provincia que no sólo no generaría recursos hídricos para los guadalajareños, sino que también amenaza con disminuir los actuales en caso de que las reservas escaseen ya que, además de poner un pantano, lo hacen en la cabecera, crean-

do una dependencia en el resto del curso del río Sorbe. Como parece que los estudios de impacto mediambiental siempre dan la respuesta deseada a quien los manda elaborar -y los paga- no sería de extrañar que una nueva presa viniera a unirse a los casos de las dos centrales nucleares o el trasvase Tajo-Segura y agudizase la tendencia a hacer de la provincia de Guadalajara un economato de producción del que se benefician los de fuera. ¿Qué será lo próximo? ¿Que depositen aquí los vertederos? Algunos ya han pensado en hacer un cementerio nuclear en Trillo.

Que no sea una muerte inútil

La semana pasada fallecía Victoria García, la mujer que fue tiroteada por su marido en Azuqueca de Henares. En aquellos momentos, el hecho levantó una gran expectación en toda la prensa nacional, al rebufo sin duda del cúmulo de acontecimientos similares que se sucedieron por entonces en España. Pero el verdadero drama de esta mujer ha venido después. Victoria ha estado tres meses debatiéndose entre la vida y la muerte, con altas médicas y nuevas recaídas hasta que su

maltrecho cuerpo, reducido a un trapo por la ira de un incontrolado que tal vez un día le juró amor eterno, ha dicho que ya no aguantaba más. Victoria ha abandonado este mundo después de una lucha a brazo partido por la vida. Ojalá que esa muerte sirva para algo más que para lamentarse u ofrecer titulares de prensa. Victoria ha sido víctima de la desafortunada idea que todavía persiste en muchas cabezas: que el hombre es dueño de la mujer. Y es este un mal que toca a todos desterrar.

El mérito del Gestesa

El Club Balonmano Gestesa Alcarreño es ya, matemáticamente, equipo de la Segunda División. Cuando al principio de temporada, la directiva del club anunciaba su intención de aceptar la propuesta de la Federación y debutar en Primera, la ilusión por el balonmano volvió a Guadalajara, una ciudad muy unida siempre a este deporte. El incondicional público alcarreño veía de nuevo balonmano de calidad. Pero los resultados no han acompañado. La falta de

experiencia y la mala suerte en algunos encuentros han llevado al equipo de Vioque a perder la categoría. La apuesta del club era arriesgada y a pesar del descenso, no se puede decir que equivocada. Guadalajara ha vuelto a tener balonmano y con jugadores de casa, sin necesidad de fichajes estelares. A pesar de todo, la trayectoria del equipo se merece una ovación que deberá prolongarse a la próxima temporada, con los éxitos que, sin duda, llegarán.

TRIBUNA ABIERTA

El diálogo frente a la imposición

JOSÉ LUIS ROS

EXISTÍA la esperanza de que los acuerdos sobre los Planes Hidrológicos del Tajo y del Júcar hubieran asentado en el Ministerio de Medio Ambiente la vía del diálogo como práctica habitual en las decisiones que afectan a aspectos competenciales de las comunidades autónomas, pero parece que sólo se recurre a esa alternativa cuando la presión social obliga, sin que exista convencimiento asumido sobre las ventajas del consenso.

Esta reflexión viene motivada por la decisión de construir un embalse en el Alto Sorbe, en la provincia de Guadalajara, que sirva principalmente para el abastecimiento a Madrid. Después de una reunión mantenida entre el Ministerio de Medio Ambiente y la Comunidad de Madrid, se anunció a los medios de comunicación la luz verde para el proyecto, actitud que refleja un total desprecio a la comunidad autónoma donde se pretende ubicar la construcción, ya que, además de no ser consultada, ni siquiera fue informada.

Aunque el estilo no puede calificarse de elegante, por encima de

las formas existe el fondo de la cuestión y en este caso es exigible el diálogo con Castilla-La Mancha porque la decisión afecta a competencias regionales como son la ordenación del territorio y los aspectos medioambientales. La corrección en las relaciones entre distintas administraciones es siempre deseable pero el respeto a las funciones de cada una es exigible e inexcusable.

Corresponde al Ministerio de Medio Ambiente el estudio del impacto ambiental del proyecto y eso no lo podemos cuestionar. Sin embargo, existe e precedente de la presa de Matallana cuya ejecución fue paralizada como resultado de una evaluación ambiental que apuntaba consecuencias muy negativas. La situación del embalse del Alto Sorbe está prevista en la misma localidad, por lo que no parece aventurado esperar que se presenten los mismos problemas ambientales que en su día fueron detectados.

La zona en la que coinciden ambos proyectos tiene un altísimo valor ambiental, cuya conservación debe tener carácter prioritario

para Castilla-La Mancha, de ahí que al menos deban tenerse en cuenta los informes que se hagan desde esta región. Anunciar la construcción del embalse cuando no han existido consultas previas dice poco de la voluntad dialogante del Ministerio de Medio Ambiente.

También despierta preocupación que el proyecto de un pantano aguas arriba del de Beleña pretenda priorizar el abastecimiento a Madrid sobre las necesidades de Guadalajara, intención que podría provocar un conflicto entre territorios en tiempos de escasez de agua que, sin duda, volveremos a sufrir.

Las sospechas y las dudas se resuelven hablando. Por ello, es aconsejable que se sienten a la misma mesa los responsables de todas las administraciones implicadas y analicen la realización del proyecto. La imposición nunca ha dado buenos frutos y es el peor instrumento en un sistema democrático. Cuando se persigue el interés general, la conjunción de criterios es la mejor forma de alcanzarlo.

José Luis Ros Maorad
es diputado nacional por el PSOE.